

Communiqué de presse

Mardi 23 mai 2023



INFIRMIÈRE ASSASSINÉE À REIMS : UNE MINUTE DE SILENCE... ET APRÈS ?

Suite à l'assassinat de notre consœur Carène Mezino-Thibaut, 37 ans, infirmière au C.H.U de Reims, le ministre de la santé François Braun a demandé qu'une minute de silence soit respectée ce mercredi 23 mai à midi dans tous les hôpitaux de France. L'Union Régionale des Professionnels de Santé (URPS) Infirmiers Libéraux d'Occitanie annonce qu'elle participera à cet hommage collectif, par respect pour les proches endeuillés par ce drame, mais aussi pour alerter sur une blessure tout aussi palpable : la montée continue « et dans l'indifférence générale » des violences envers le corps soignant.

Carole LAMOTTE



Présidente de l'URPS infirmiers libéraux d'Occitanie

« C'est un drame pour la famille, pour ses deux enfants, mais aussi pour le corps soignant tout entier, qu'on soit médecin ou infirmier, qu'on exerce au sein de l'hôpital public ou en libéral, comme les 15 000 infirmiers que je représente en Occitanie. L'émotion est d'autant plus vive que ce drame, loin d'être isolé, nous confronte à

une dure réalité : nous ne sommes jamais totalement en sécurité.
... /...

... /... Que penser des conditions de sécurité des infirmières et infirmiers libéraux, qui se rendent seul-e-s chaque jour au domicile de leurs patients ? Cela aurait effectivement pu toucher chacun et chacune d'entre nous. Le cadre supposé rassurant d'un hôpital ne suffit visiblement pas à éviter des agressions d'une violence inouïe ! »

Les agressions envers les soignants ont bondi de 23% l'an dernier

Un rapport publié l'an dernier par l'Ordre des médecins dressait un terrible constat : les agressions envers les soignants sont en augmentation constante et ont bondi de 23% l'an dernier. Pour 37% des interrogés, ces violences sont quotidiennes. Un triste record qui englobe les violences physiques, mais aussi verbales et psychologiques... L'Observatoire national des violences en milieu de santé (ONVS) recensait, lui, 19.328 signalements atteintes aux personnes ou aux biens en 2021 et pas moins de 34.550 professionnels, tous métiers confondus, victimes de ces violences... Notre question est simple : combien de victimes de plus faudra-t-il pour que des mesures soient prises ?

Un plan de lutte contre les violences faites aux soignants est annoncé par le gouvernement d'ici cet été. Pour sûr, il sera au cœur de toutes les attentions. Mais l'heure est actuellement au recueillement. Nous invitons chaque personne touchée par ce drame et les 15 000 infirmiers libéraux d'Occitanie à marquer une minute de silence ce mercredi 23 mai à midi.